

### **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

# Agriculture : le Gabon présent au Fida

GM.NTOUTOUME-NDONG Libreville/Gabon

**T**L est grand temps que les dirigeants mondiaux accélèrent leur action en faveur de la sécurité alimentaire en investissant davantage dans les communautés rurales et les petits exploitants agricoles qui produisent un tiers des aliments de la planète", a déclaré Alvaro Lario, le président du Fonds international de développement agricole (Fida) lors de la 46e session du Conseil des gouverneurs de ladite organisation qui s'est tenue à Rome le 14 et le 15

Le ministre de l'Agriculture, de la Sécurité alimentaire, chargé de la Valorisation de la ruralité, Charles Mve Ellah, a représenté le Gabon à cette importante

" Accélérer l'action en faveur de la sécurité alimentaire " est le thème autour duquel se sont développés les échanges. Pour les membres de cette institution, il faut d'urgence investir dans la transformation des systèmes alimentaires. "En tant que Fonds mondial pour l'alimentation et l'agriculture, le Fida joue un rôle de pionnier et de catalyseur en matière d'accélération de l'action en faveur de la sécurité alimentaire en soutenant les petits producteurs alimentaires".

En marge de cette 46e session, le ministre gabonais a été reçu par le président Alvaro Lario. Au cours de la rencontre, Charles Mve Ellah a adressé au nom du chef de l'État les chaleureuses félicitations du Gabon pour son



Echange entre le ministre Charles Mve Ellah et le président du Fida, Alvaro Lario.

élection à la tête du Fida. Ils ont aussi abordé les questions du paiement des cotisations internationales de l'année 2022, la politique mise en place par le gouvernement gabonais dans le cadre des ZAP, de la candidature d'un Gabonais à la vice-prési-

## Gaz de pétrole liquéfié : vers une production de 25 000 tonnes

**GMNN** Libreville/Gabon

A production nationale de gaz de pétrole liquéfié les 25 000 tonnes dès cette année si tous les équipements attendus par la société Perenco lui sont livrés dans les délais.

Ces équipements attendus de Turquie et de Pologne auront la capacité de produire 15 000 tonnes de gaz GPL à usage domestique, qui vont se greffer aux 10 000 tonnes (20 % des besoins locaux) déjà produites sur place par la Société gabonaise de raffinage (Sogara) à Port-Gentil. Il y a quelques jours, le ministre du Pétrole et du Gaz, Vincent de Paul Massassa, a échangé avec le top management de Perenco Oil & Gas Gabon. C'était pour dresser un bilan à mi-parcours des travaux en cours de l'usine de gaz domestique ou butane de Batanga, dans le département d'Étim-

En effet, au lendemain de la présentation faite aux autorités



Une vue des bouteilles de gaz vides au dépôt SGEPP.

en charge de ce département, en septembre dernier, le directeur Afrique de Perenco, Denis Chatelan, et le directeur Gabon, Adrien Broche, ont fait un point d'étape. La réalisation de ce projet va permettre au Gabon de réduire ses importations à hauteur de 50 %. Il vise, à terme, d'offrir au pays une autosuffisance en gaz butane.

Le Gabon dispose d'un potentiel gazier important qu'exploite la compagnie française Perenco à partir des gisements de Ganga et d'Ozangue.

## Rapport de la Banque mondiale : croissance économique maintenue

GM.NTOUTOUME-NDONG Libreville/Gabon

A reprise économique du Gabon s'est inten-✓sifiée, le pétrole et d'autres produits de base ont porté la croissance du PIB à 2,7 % en 2022, contre 1,5 % en 2021", indique le dernier rapport de la Banque mondiale sur l'économie gabonaise.

Ledit document traite des principaux problèmes structurels pour analyser la trajectoire économique du Gabon au cours des dernières décennies, ainsi que de ses perspectives de croissance. Selon le rapport, l'orientation budgétaire s'est améliorée en 2022 dans un contexte de dépenses contenues. Alors que le ratio dette/PIB reste viable en pleine reprise économique progressive et de prix élevés du pétrole, les arriérés de dettes restent élevés. Il recommande des politiques et des réformes à l'appui d'une croissance plus verte et inclusive, en investissant dans le développement du capital humain, par



Une entreprise de déroulement de bois à la Zone économique à régime privilégié de Nkok.

l'amélioration du système d'éducation nationale, la promotion de qualifications et de compétences alignées sur le marché du travail, et le renforcement du secteur de la protection sociale.

"Bien que disposant d'un fort potentiel agricole, le pays reste fortement dépendant des importations alimentaires. Le gouvernement soutient les petits producteurs à travers le programme GRAINE (Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés) dont les résultats restent néanmoins mitigés. Le commerce des produits agricoles est entravé par plusieurs obstacles qui représentent jusqu'à 14 % du coût final d'un grand nombre d'aliments pour les ha-

Le rapport recommande enfin de promouvoir la diversification du commerce et la qualité du climat des affaires du pays.